



Controles de lecturas

Kevin García Morales

Controles de lectura

4to parcial

Interculturalidad y Salud II

Sergio Jiménez Ruíz

Lic. En Medicina Humana

2do semestre, grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio de 2025

Charlatanería, mitos o realidades.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Guillermo Murillo-Godínez analiza críticamente la proliferación de productos y terapias sin sustento científico en el ámbito de la salud, una tendencia que ha tomado fuerza incluso en pleno siglo XXI, a través de un enfoque histórico y documental, el autor describe cómo México se ha convertido, desde hace más de un siglo, en un territorio fértil para la pseudociencia médica, exponiendo el fenómeno desde sus raíces etimológicas y culturales hasta sus manifestaciones actuales como industria lucrativa y de alto impacto. México ha sido un escenario privilegiado para el auge de estas prácticas, el autor recuerda figuras históricas como prácticas de Rafael Juan de Meradlyock, cuyo apellido es derivado del término "merdico", otros personajes como el conde Ulises y Pachita son ejemplo de cómo la pseudociencia ha estado presente en la cultura popular mexicana, se analizan también diversas terapias agrupadas conocidas como medicinas alternativas, muchas de las cuales tienen un trasfondo espiritual, energético o esotérico, como el reiki, las flores de Bach, la bioneuroemoción, el Qi-Gong, entre algunas otras, estas prácticas son frecuentemente adoptadas como complementos o sustitutos de la medicina convencional, a pesar de no demostrar mayor eficacia que el placebo. El reiki, por ejemplo, se basa en la canalización de una energía vital conocida como el ki y se estructura en niveles iniciáticos, a

Reflexología

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Kedin

La reflexología podal es una técnica terapéutica basada en el masaje de zonas específicas de los pies, conocidas como zonas reflejas, estas zonas están conectadas con diferentes partes del cuerpo y órganos, esta terapia se considera holística, lo que significa que no solo busca aliviar síntomas, sino tratar al individuo de manera integral: cuerpo, mente y emociones. Este trata de estimular la capacidad del cuerpo para recuperar su equilibrio natural, también llamado homeostasis, mediante la presión en los pies, se pretende activar procesos reflejos que mejoran la salud y bienestar general. La reflexología no es una técnica moderna, tiene raíces en culturas antiguas como la china, egipcia y en algunas tribus de América del Norte, uno de los principales impulsores modernos fue el Dr. William Fitzgerald, quien observó que al presionar ciertos puntos en los pies o manos, se producían efectos anestésicos en otras partes del cuerpo, a partir de estas observaciones se desarrollaron los mapas de zonas reflejas, base fundamental de esta técnica. La reflexología podal se basa en la estimulación de zonas específicas del pie que corresponden a diferentes órganos o sistemas del cuerpo, por ejemplo, hay áreas en el talón relacionadas con la pelvis y zonas en los dedos vinculadas al cerebro, cuando una parte del cuerpo presenta problemas, su zona reflejo puede volverse más sensible al tacto y al aplicar presión, se puede

Norma

Se dice que en 1908, el Dr. León Audaín, Caballero de la Legión de Honor y Antiguo médico residente de la Región Hospitalana de París, publicó un libro titulado 'Le mal de' Haiti (El mal de Haiti), el libro transcribe una conferencia celebrada en Puerto Príncipe en 1909, donde los vudós fueron presentados como un baile común practicado en el país e incluso en la capital, Audaín afirmaba que los vampiros explotaban la ignorancia y la creencia de las masas ignorantes y las tendencias generales hacia las supersticiones. Durante este periodo, las prácticas y creencias de los vampiros se mencionaban a menudo para revelar la imagen de una sociedad haitiana corroida por hechicería, canibalismo, posesión demoníaca y superstición, sin embargo, muchos haitianos todavía consideran al vampiro ahocatólico presidido por sacerdotes canibalísticos capaces de manipular espíritus malignos, dando como resultado, la Iglesia Católica ha llevado a cabo campañas contra las supersticiones para erradicar al vampiro, desde la década de 1960, los pastores pentecostales promovieron la teología de la guerra espiritual para limitar la influencia de esta religión en la mentalidad colectiva, algunas académ

Bibliografía:

1. Murillo Godinez, Guillermo. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia medica. Medicina interna.
2. Beltran Zavala G. (2013). Reflexologia podal.
3. Lima Frida. (2022). universidad Autónoma de México.